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I T 之 家 6 月 1 8 日 消
息，根据国际数据公司
（IDC）全球手机跟踪
报告，印尼智能手机市
场在2022年起步缓慢，
同比下降17.3%，环比下
降13.1%，2022年第一季
度只有890万台。

IDC预计2022年第
二季度智能手机出货量
将低于2021年第二季度
的出货量。对于 2022年
第二季度，斋月期为4月
份提供了一点的提振。
此外，政府规定，教宗

节 日 津 贴 应 在 2 0 2 2 年 4
月全额支付，为消费者
提供额外的流动性。然
而，随着政府在2022年4
月1日将增值税从10%提
高到11%，这实际上变
相抬高了用户花费，因
此会产生一定影响。

I D C 印 尼 公 司 的
副 市 场 分 析 师 V a n e s s a 
Aurelia说：“更高的价
格预计会给消费者的购
买力增加额外的压力。
供应商可能无法消化超
过 一 定 水 平 的 价 格 上

涨，从而导致整体销售
价格上升”，与2021年
的 出 货 量 相 比 ， 预 计
2022年全年智能手机出
货量将持平。

以 手 机 厂 商 具
体 份 额 来 看 ， 印 尼
市 场 2 0 2 2 年 第 一 季 度
出 货 量 前 五 的 是 三
星、OPPO、vivo、小米
和 realme，其中四席是
中国手机厂商，份额总
计 达 6 4 . 2 % ， 三 星 占 比 
23.3%。

IDC指出，三星时
隔 两 年 半 再 度 登 上 榜
首，主要得益于旗下几
款关键型号，如旗舰机 
Galaxy S22 系列和 Galaxy 
A03，以及其他 A 系列。

O P P O 在 本 季 度 排

名第二，A95 和 A76 是
其最大增长动力。这两
款机型以及2022年第一
季度发布的新中端机型
成功地将OPPO的中端市
场（200-400美元）推动
增长了67%（环比）。

vivo 在2022年第一
季度排名第三，主要是
得益于 Y15 和 Y21 是其
最大的驱动力。中端市
场也因为 Y33 和 V23e 继
续保持领先，并通过新
发布的 Y75 和 V23 拿下
更多份额。vivo 在2022年
第一季度发布了更多的
中端 5G 型号，环比 5G 
出货量翻了一番。

尽 管 小 米 在 本 季
度的前两个月遇到了供
应困难等问题，但本季
度仍保持了第四位的排

名。随着供应情况从3月
份开始有所改善，小米
低端（100-200美元）和
中端市场的份额大幅增
长。在新发布的 Redmi 
11 Note 系列和 Poco M4 
Pro 的帮助下，小米的 
5G 出货量也大幅增长，
帮助小米保持了其作为 
5G 智能手机领域第二大
玩家的地位。

此外，realme在22
年第一季度也保持了第
五的排名。主要是得益
于新发布的 realme 9 Pro+ 
系列，从而提振了中端
市 场 和 5 G 手 机 的 出 货
量。此外，realme还发布
了 GT2 Pro，这也是其在
印尼市场的第一款高端
手机。（完）

凤凰资讯

IDC：印尼智能手机市场Q1下降17.3% 
中国品牌占比超64%

“ 我 唱 过 《 我 是
中国人》《中华民族》
《我们拥有一个名字叫
中国》《龙的传人》和
《我的中国心》……”
首位登上中央电视台春
节联欢晚会舞台、以一
曲《我的中国心》风靡
海内外的香港歌手张明
敏，在香港回归25周年
之际接受中新社记者专
访时回望当年、细说往
事。

“ 我 非 常 幸 运 、
非常幸福能够首唱《我
的中国心》。”身着白
色中式立领衬衣、操着

一口流利的普通话，65
岁的张明敏用不疾不徐
的语速回忆着：“1982
年，日本在教科书中篡
改侵华历史，我们香港
的青年因此开始了解这
一段历史，心里想着要
做一点事情、做历史的
见证人。”1983年，“
香港四大才子”之一的
黄霑作词的《我的中国
心》因应而生并由张明
敏唱响。

“1984年，央视春
节晚会邀请我去唱《我
的中国心》。也就在那
一年，中英签署《中英
联合声明》，中华人民
共和国在1997年收回香
港。这算是天时地利人
和吧。”张明敏说：“
其实，当时很多香港人
都觉得我不应该回内地
唱，但我妈妈说‘你必
须要回去唱这首歌，因

为 中 国 只 有 一 个 ’ ，
我 听 我 妈 妈 的 话 就 去
了。”

张明敏认为自己比
其他香港年轻人幸运，
因为他的妈妈早早在他
的心田种下家国情怀的
种子，“我妈妈是印尼
华侨，作为一个在海外
的中国人，当时是很苦
很惨的，她心里抱着一
种祖国好、要回国才有
依靠的情怀，教我学普
通话，带我听很多普通
话歌曲。妈妈教会我唱
的第一首歌是《歌唱祖
国》，我感谢我妈妈”
。说着说着，他情不自
禁地轻轻哼唱：“五星
红旗迎风飘扬……”

“ 现 在 香 港 回 归
已经25年了，这是个不
长也不短的时间。”现
场参加了1997年香港回

归 交 接 仪 式 的 张 明 敏
颇为感慨，他为自己以
一 个 平 民 百 姓 的 身 份
参 加 交 接 仪 式 感 到 骄
傲，“听着解放军官兵
踏步行进的声音，看到
英国国旗降下来，我们
中华人民共和国的国旗
升上去，我的眼泪就流
下来了……对我这个年
纪的人来说，这是一个
很深刻的印象，非常激
动。”

“我对青年工作十
分感兴趣。1997年之前
我做了许多青年工作，
促进内地和香港的青年
交流是一种责任。”张
明敏说。在他的长长履
历中，张明敏曾担任香
港 青 年 联 会 顾 问 、 香
港中华出入口商会副会
长、香港特别行政区第
一至五届政府推选委员
会委员、第十二届港区

全国人大代表。

谈及做青年工作的
感受，张明敏说：“我
觉得今天的青年，不要
分香港的青年、内地的
青年，大家都是中国的
青年。青年是中国的未
来，要秉承爱国主义，
不要丢我们中国人的面
子。”

“《我的中国心》
不 是 属 于 我 个 人 的 ，
属 于 全 世 界 的 华 侨 华
人。‘我的中国心’就
是 如 何 让 中 国 更 好 ，
让‘一国两制’在香港
行稳致远，给世界上的
人都看到我们中国的面
貌。”张明敏说着，稍
作停顿，又重复说：“
这就是‘我的中国心’
。”(完)
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张明敏的“中国心”：
让“一国两制”在香港行稳致远


